

## Baja histórica de 0.74% en la inflación (El Financiero 10/06/11)

Baja histórica de 0.74% en la inflación (El Financiero 10/06/11) Eduardo Jardón Viernes, 10 de junio de 2011 • Desde 1969 no se había registrado un descenso de esta magnitud. • A tasa anual, el índice se ubica en 3.25%, en mayo. • La disminución se revertirá en los próximos meses. • Histórica reducción de la inflación El nivel general de precios en México registró una caída histórica de 0.74 por ciento durante mayo. La disminución fue mayor que la pronosticada por los analistas, de 0.66 por ciento, y fue resultado del ajuste estacional a la baja en las tarifas eléctricas y del descenso que presentaron diversos productos agropecuarios, principalmente el jitomate. Desde que hay cifras disponibles del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), en 1969, no se había registrado una caída de tal magnitud. A tasa anual, la inflación se ubicó en mayo en 3.25 por ciento, por debajo del 3.36 por ciento del mes previo. Los analistas calificaron como positivo el desempeño de los precios al consumidor, pero advirtieron que las bajas que contribuyeron a la deflación en mayo se revertirán en los próximos meses, por lo que al cierre de 2011 la inflación se ubicará en un nivel cercano a 3.7 por ciento. El reporte del Banco de México muestra que en el quinto mes del año las tarifas eléctricas cayeron 18.8 por ciento anual, mientras que el precio del jitomate disminuyó 43 por ciento. Las bajas en los precios de los servicios turísticos, del pepino, los plátanos, tomate verde y los automóviles también tuvieron una incidencia importante en la deflación de mayo. Para analistas de Banamex, el favorable desempeño del índice inflacionario en lo que va del año se debe a la contención de los precios de las gasolinas -por debajo de su referencia internacional-, a la debilidad de la demanda interna y la fortaleza del peso. Economistas de Invex indicaron que en los primeros meses de 2011 la inflación se vio favorecida por factores extraordinarios, pero prevén que comenzará a repuntar en junio, y que hacia septiembre se ubicará en un nivel cercano a 4 por ciento, por el incremento anual en las colegiaturas. Pero esto no implica que el país enfrente riesgos inflacionarios, a diferencia de otras naciones, por lo que es posible que el banco central no aumente la tasa de interés de referencia antes del primer trimestre de 2012. Suben alimentos En el desglose del INPC, el índice subyacente subió 0.18 por ciento en el mes de referencia, y a su interior los precios aumentaron 0.28 por ciento, por alzas de 0.51 por ciento en alimentos, bebidas y tabaco, y de 0.11 por ciento en el resto de las mercancías. La mayor variación se registró en los comestibles, que a tasa anual subieron 6.25 por ciento, la mayor variación en año y medio. Ahora bien, su comportamiento obedece a los incrementos que muestran diversos insumos básicos en los mercados internacionales.